
La FELIB solicitará a Govern y Consells 
que inviertan en la construcción de 
infraestructuras básicas en los 
municipios de Baleares 
 
SANT JOAN, 24 de Abril (EUROPA PRESS) 
 
El presidente de la Federación de Entidades Locales de las Islas Baleares, FELIB, Joan 
Ferrà Martorell, anunció hoy que la entidad solicitará al Govern y a los Consell Insulares 
que apoyen la construcción de infraestructuras básicas en todos los municipios de las 
Comunidad Autónoma. Declaraciones de Ferrà efectuadas en rueda de prensa tras el 
Consell Executiu de la entidad celebrado esta mañana en el municipio de Sant Joan de 
Labritja. 
El presidente de la FELIB matizó que los participantes en el encuentro de hoy 
coincidieron en señalar la importancia de que se llegue “a algún tipo de acuerdo” donde 
“se deje claro el modo de financiar las obras de saneamiento, alumbrado o accesos 
para que todos los habitantes de las islas tengan cubiertas sus necesidades”. El 
anfitrión del evento, Antoni Marí Marí, matizó a este respecto que, en el caso de Sant 
Joan de Labritja, “el 50 por ciento de nuestro territorio está calificado como ANEI, y otro 
14 por ciento como AMIB, tipificaciones que nos obligan a soterrar todo tipo de líneas 
sin conllevar una financiación externa que alivie al Consistorio del gravamen que 
suponen”. Marí Marí apuntó que “las administraciones locales no podemos seguir 
sufriendo la repercusión de este tipo de costes”. El presidente dela FELIB manifestó su 
apoyo al alcalde de Sant Joan y recordó que “hay estudios que reflejan que en las islas 
las administraciones locales sufragamos el 30 por ciento de competencias que no nos 
corresponden”. Por su parte el vicepresidente primero de la entidad y alcalde de 
Alcúdia, Miquel Ferrer Viver, puntualizó que “estamos hablando de algo pernicioso que 
esquilma los recursos de las administraciones locales que deberían destinarse a otros 
asuntos”. El Govern, concretó, “debería reconocer estos hechos y determinar los 
niveles de competencias de cada administración”. 
El presidente de la FELIB especificó que “si gobierno central, regional y local han de 
aportar el 33 por ciento de los costes de las acciones a aplicar este porcentaje ha de 
respetarse de manera real y no sólo ideal”. 
Los alcaldes de Eivissa, presentes en la reunión, solicitaron al presidente de la FELIB 
que les “ayude” a implicar al Consell Insular de la isla en la cimentación de un 
compromiso real ya que lamentaron “este año se ha incluso reducido el importe 
destinado a los Planes Insulares de Obras y Servicios, PIOS, en un millón de euros”. En 
esta línea afirmó Ferrà “debería escribirse un reglamento conjunto que recoja de qué 
modo se deben distribuir los fondos”. 
El presidente de la FELIB concretó que para ello uno de los puntos del día abordados en 
esta jornada correspondió a la creación de una Comisión para la Planificación de un 
nuevo Estatuto Autonómico Local en la que, precisamente, se fijen las competencias y 
financiación de las islas. 
El Plan de Escoletas de 0 a 2 años en el que trabaja el Govern, y el futuro mantenimiento 
de estas plazas, así como la aplicación de la nueva Ley del Suelo, que se está 
redactando en la actualidad por parte del Parlament, fueron otros de los asuntos 
abordados en un encuentro que se extendió dos horas y media. 
 
INCLUSIÓN DE SANTA EULÀRIA Y SANT JOSEP EN LA FELIB 
 
Ferrà, quien es, además, alcalde de Puigpunyent, mostró su satisfacción por dar hoy 'in 
situ' la bienvenida a los alcaldes de Santa Eulària y Sant Josep, Vicent Marí y Josep 
Marí Ribas, como nuevos miembros de la corporación. El presidente de la FELIB apuntó 
que, con su incorporación “todas las administraciones de Eivissa están representadas”. 



Desde la Federación agradecieron, además, la “gran acogida de Sant Joan a todos sus 
miembros en esta cita” y alabaron sus instalaciones. 
La jornada de hoy sirvió para repasar “todos los asuntos históricos de la entidad y para 
coordinar futuros debates y sentar calendarios”, según especificaron. 
 
20 AÑOS DE UNIÓN 
 
Los miembros de la comisión de la FELIB se reunirán de nuevo el próximo lunes para 
abordar, “entre otros asuntos” de qué modo se celebrará el próximo 17 de junio el 
vigésimo aniversario de su constitución. Los actos se desarrollarán, según avanzó hoy 
Ferrer, en el municipio en el que se constituyó en 1989 la Asamblea Constituyente de la 
"Federació d'Entitats Locals de les Illes Balears", Sineu. 
Componen la asociación todos los municipios y Consells Insulars de las "Illes Balears" 
que voluntariamente han decidido asociarse para la defensa y promoción del interés 
general y la autonomía local dentro del marco constitucional y el "Estatut de les Illes 
Balears". 
La Federación de Entitades Locales de las "Illes Balears" mantiene relaciones de 
cooperación con otras asociaciones similares que se encuentren en las diferentes 
nacionalidades y regiones del Estado español. 
También puede adherirse o mantener cualquier otro tipo de relación con las 
asociaciones internacionales que tengan finalidades análogas. 
La FELIB es una asociación regional vinculada a la Federación española de municipios y 
provincias (FEMP) donde tiene representación en el Consejo Federal (dos miembros) de 
acuerdo con los estatutos de la FEMP, aprobados en la VII Asamblea General. 
 
DEFENDER Y PROMOVER LOS INTERES DE LOS CIUDADANOS 
 
Las finalidades de esta entidad, recogidas en sus estatutos, ahondan en defender y 
promover los intereses generales de las islas y de sus asociaciados, fomentar y 
defender la lengua y cultura de la Comunidad Autónoma, representar los intereses 
generales de las colectividades locales ante las instancias políticas, jurisdiccionales y 
administrativas que competa, así somo promover estudios sobre problemas y 
cuestiones diversas. 
Precisamente la Comisión Permanente y los Consell Executius como el que se celebró 
en Sant Joan esta mañana trabajan “para conseguir estas finalidades, desde el diálogo, 
el consenso, la lealtad institucional, la transparencia y la legalidad”, matizó su 
presidente. Martorell destacó que “todos los que hoy estamos aquí seamos del color 
político que seamos, tenemos muchos problemas en común que desde la FELIB 
podemos solucionar de manera conjunta”. 
El alcalde de Sant Joan de Labrija coincidió con el presidente de la FELIB al agregar que 
las administraciones locales “son las más próximas a los ciudadanos, y el primer 
enclave al que éstos acuden para pedir soluciones”, dar respuesta a sus demandas 
“es en definitiva por lo que estamos todos en política y es en la línea en la que debemos 
trabajar”, concretó. 
Trabajar para conseguir la unificación de las dos asociaciones de municipios 
existentes, luchar por lograr la verdadera autonomía local, alcanzar un verdadero pacto 
local y simplificar y agilizar los trámites administrativos son las principales pretensiones 
de este colectivo. 
El presidente de la FELIB recordó que “ésta será la legislatura de la implantación de 
nuevo Estatuto”, un hecho ante el que, concretó, “debemos estar muy atentos ya que 
es imprescindible que coteje una correcto financiamiento de las entidades locales”. 
La directiva de la FELIB está compuesta por representantes de Alcudia, Mercadal, 
Calvià, Sóller, Fornalutx, Esporles, Maó, Santa Margalida, Banyalbufar, Algaida, 
Campanet, Lloseta, Sineu, Sant Joan de Labritja, Campos, Formentera, Sant Lluís, 
Ciutadella, Manacor, y Eivissa. Al encuentro de hoy asistieron además de los miembros 
de la comisión los alcaldes de Sant Antoni, Santa Eulària, Sant Josep, y Sant Joan, 
municipio anfitrión. 


